

PRECIO DE LA SUSCRICION En Madrid por la mañana ó por la noche 1'50 PESETA AL MES

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA 5 CÉNTIMOS EN TODA ESPAÑA

PRECIO DE ANUNCIOS En todas las ediciones y en el «Diario» UNA PESETA LÍNEA

ANO XXXIII NUM 8849

MADRID MIERCOLES 14 DE JUNIO DE 1882.

OFICINAS: MAYOR 120

ALMONEDA

de muebles, piano francés, etcétera. Espos y Mina, 1, pral. dcha. Do 9 á 12 y de 3 á 6. No se admiten pretereros.

CAHARRA DE SAN JERONIMO. —34.

PERRO PACO

Polka con su historia y retrato de Paco. 24, CARRERA DE SAN JERONIMO, 34.

CONCERTANTE TEMPESTAD

P. Martin, Corro. 4. Al que compra esta plaudisima pieza se le regala, con su historia y retrato, la preciosa

POLKA PERRO PACO

TONATI-YA-CAPAN

EGITIMOS VINOS VALDEPENAS DE la casa Avansys fundada en VALDEPENAS en el año 1861. 36 rs. arroba. Cármen, 10.

EDICION DE LA MAÑANA

DE HOY 14 DE JUNIO.

La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes:

GRACIA Y JUSTICIA.—Reales decretos indultando á Pedro Segarra, á D. Juan Loro, D. Francisco Abril y otros.

Resoluciones respecto al personal de jueces y escribanos de actuaciones.

FOMENTO.—Real orden nombrando presidente de la comision de faros, á D. Jacobo Gonzalez.

LA CORRESPONDENCIA ha recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 13.

BOLSA.—Fondos franceses: 3 por 100 83-00; idem 5 por 100, 115-40.

Fondos españoles: 3 por 100 exterior, 28-38; id. interior, 00.—Deuda amortizable, exterior, 45 1/8; id. interior, 00.

Obligaciones de Cuba, 500-00.—Consolidados ingleses, 100 7/16.

Ultima hora.—3 por 100 exterior, 28 5/8.—Idem interior, 27 1/8.—Deuda amortizable exterior, 45 1/8.—Obligaciones de Cuba, 500.

Londres, 13.

Clausura de la bolsa de hoy: 3 por 100 exterior español, 28 1/2.

Alejandro, 13.

Se asegura que el número de muertos en las concurrencias del domingo, pasa de 50 según los nuevos datos que se han adquirido.

Los almirantes ingleses y franceses han sido autorizados por sus gobiernos para hacer un desembarco si lo juzgan conveniente, con objeto de proteger á sus nacionales, pero continúa la tranquilidad y hay la esperanza de que no se renueven los desórdenes.

El Cairo, 13.

El khedive y el comisario turco Derwich Bajá han salido con direccion á Alejandria.

Paris, 13.

La comision de presupuestos ha desechado la partida relativa á la embajada francesa cerca de la Santa Sede.

Paris, 13.

Cámara de diputados.—Se aprueba segunda lectura la proposicion resolviendo el divorcio.

Senac.—El presidente del consejo contestando á una pregunta de Mr. Lar-

reinty sobre los sucesos de Egipto, dice que las tropas egipcias llegaron tarde para reprimir los desórdenes pero que cumplieron con su deber.

Añade que han llegado refuerzos á Alejandria.

Declara que espera que continuará la tranquilidad.

Manifiesta que según los datos recibidos hasta ahora entre los 28 muertos europeos de que se tiene noticia oficial, hay un francés.

Dice que los sucesos reconocieron una causa fortuita, siendo ajenas á los mismos las pasiones políticas y religiosas.

Esto, no obstante, termina, hemos tomado todas las medidas necesarias para proteger á nuestros nacionales.

Londres, 13.

Cámara de los comunes.—El subsecretario de Negocios extranjeros señor Dilke, dice que hay actualmente en Alejandria 1.000 soldados egipcios.

Hablando de la situacion política de Egipto, dice que Arabi-hay continúa gobernando en nombre del khedive.

No se permitirá, añade, que continúe el estado actual de Egipto, y nada más puede decir sobre el particular.

San Petersburgo, 13.

La emperatriz de Rusia ha dado á luz una princesa.

Londres, 13 (via Vigo).

El meeting de los tenedores de la deuda del 3 por 100 exterior español, ha aprobado una resolusion aceptando la conversion en la forma propuesta, con tal de que el consejo y comité obtengan la seguridad de que los cupones de la nueva deuda estarán exentos de todo impuesto.—Fabra.

Dice el Siglo Futuro que la Epoca es rival y de la Fe.

Lo ignorábamos, pero cada dia se sabe una cosa más.

El Siglo Futuro explica dos hechos de la vida publica de D. Candido Nocedal, en esta forma:

«El primero, la prisa que, como es notorio, se dió á dejar de ser liberal, abjurando públicamente de sus errores.

Entre los cuales no figuró nunca, jamás, el de ser mason, ni de ninguna otra sociedad secreta; y quien diga lo contrario, ó lo haya dicho, miente. El segundo, la saña implacable con que hoy sigue persiguiendo, como en 1842, á los periódicos moderados.»

Por el ministerio de Fomento se dictará una circular á principios de la semana próxima, encargando á los gobernadores civiles, presidentes de las juntas de agricultura, é ingenieros jefes de distritos forestales, desplieguen una esquisita vigilancia en los montes públicos, con objeto de que no resulte ilusoria la repoblacion.

Tambien se dispone en la referida circular que los expedientes de denuncia que se instruyan se tramiten con gran premura.

Ha regresado á Madrid el señor duque de la Torre.

El Sr. Feijóo Sotomayor, presentó una enmienda al proyecto de consumos, redactada en los siguientes términos:

«Para fijar los cupos de consumos en las poblaciones no capitales de provincia, ni asimiladas á estas, se derogaran las disposiciones contenidas en la ley de 31 de diciembre de 1881, en cuanto puedan afectar á la cantidad imponible; debiendo regirse este impuesto durante el semestre actual y el año económico de 1882 á 83, por la legislación an-

terior, en cuanto á las sumas repartibles, y en cuanto á su administracion, por lo prescrito en la citada ley de 1881.»

Con motivo de los sucesos á que dió lugar la manifestacion de los estudiantes de Lisboa, el gobernador civil presentó la dimision, que le fué admitida, habiendo sido nombrado gobernador civil de Lisboa el contraalmirante de la armada portuguesa Sr. Almeida y Albuquerque.

La prensa lisboense hace grandes elogios de la nueva autoridad civil de Lisboa, que en su mando en Goa, como gobernador general de la India portuguesa, se distinguió por sus condiciones de carácter, honradez y laboriosidad.

Nos escriben en los maestros lamentándose de que la Union presente al magisterio español bajo un aspecto completamente equivocado, pues ni se han dejado, ni se dejan, ni se dejarán influir por la institucion libre de enseñanza, ni ese es el camino. Los comunicantes sienten que el órgano de la union católica haya caído en el error del Siglo Futuro, cuando trata á los mestizos con un desdén extraordinario, y cuando la justicia exige que al hablar del profesorado se diga la verdad, y no se le presenten en actitud equívoca.

El Sr. Navarro Rodrigo sale hoy para Alhama, y no para Marmolejo como han dicho los periódicos.

Predicciones de la Gaceta Universal: «Todas las conferencias celebradas hoy entre diputados de distintas regiones, sobre la cuestion de consumos, no han dado resultado alguno práctico, de modo que lo más probable es que el dictamen de la comision de presupuestos se apruebe, ó que se conceda autorización al ministro para cobrar discretionalmente el tributo mientras se estudia, redacta y presenta las bases de un proyecto general definitivo para la cobranza del impuesto de consumos.»

Ayer fundó en el puerto de Santander, procedente de Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife el vapor correo America, con la correspondencia oficial y publica y pasajeros.

El espada Lagartijo ha tenido la inmensa desgracia de perder, en el día del lunes por la mañana, á su virtuosa esposa, victima de una penosa enfermedad que la ha llevado al sepulcro en la flor de sus dias y cuando se le preparaba un halagüeño porvenir, fruto del incansable trabajo de Rafael Molina.

Le deseamos resignacion por tan irremediable pérdida.

En la noche del 10 y en el pueblo de Arenas de San Juan (Ciudad-Real) se declaró un violento incendio que devoró tres casas, salvándose las personas y enseres, merced al arrojó de la guardia civil y vecindario.

El incendio fué casual y originado por una bomba de los fuegos artificiales con que se celebraba la fiesta del pueblo.

El Sr. Nocedal ha recibido nuevos testimonios del afecto que le profesa D. Carlos. Su jefatura es indiscutible. Tiene licencias para escoumgar, políticamente hablando.

Han empezado ya los exámenes de los alumnos de colegios particulares.

Los periódicos tradicionalistas no se entienden. La Fe no reconoce la jefatura del Sr. Nocedal, el Siglo Futuro dice que tiene poderes de D. Carlos y la Union no quiere nada con los intranseguros.

Sin embargo, el Siglo Futuro quiere más á la Union que á la Fe, si bien no transige con los mestizos.

De la Epoca: «El Sr. Castelar, que á consecuencia de la nueva actitud tomada por el señor Moret de ser dar una prueba de su benevolencia al gabinete, trabaja activamente para lograr que ninguno de los representantes de las minorías democráticas tome parte en el debate político que ha de suscitarse el Sr. Moret y Prendergast.»

El desdó del Sr. Castelar, que según parece será secundado por algunos demócratas caracterizados, es que en el debate contra el gobierno queden solos los demócratas-monárquicos y los descontentos.

La sociedad Union artístico-musical que dirige el maestro Caballero, es la encargada de tocar en los conciertos que se celebran en el jardín del Buen Retiro durante la temporada de verano.

La cuestion egipcia, según la Epoca: «Tenemos confianza en que la cuestion egipcia se resolverá en sentido favorable á los intereses europeos; mas por lo mismo sentimos que nuestra marina de guerra no se halle en estado de figurar dignamente al lado de la de las grandes potencias; y excitamos á nuestra diplomacia á vivir prevenida y á mostrar iniciativa vigorosa si los sucesos, como puede suceder, hacen preciso é conveniente que nos asociemos á las primeras en sus gestiones para garantizar la comunicacion y el comercio entre Europa y Asia.»

A ruego del secretario primero del Congreso, Sr. Rey, se han concedido por el ministerio de Fomento 1000 pesetas, para atender á los gastos de espulsion de la langosta en la provincia de Ciudad-Real.

El Sr. Fabié se encuentra enfermo, aunque no de cuidado.

Anoche se dijo que un alto funcionario de un establecimiento de crédito, habia presentado la dimision de su cargo. En el ministerio de Hacienda no se tiene noticia oficial de tal dimision.

Ayer tuvieron la honra de ser recibidos por S. M. el rey el presidente y vicepresidente de la asociacion general de Agricultores, Sres. Cárdenas (D. José) y Garcia (D. Diego), quienes en representación de aquella importante sociedad, que cuenta ya un año de existencia (mañana es el aniversario de su fundacion), han espuesto á la consideracion del monarca los fines de la misma, ofreciéndole á la vez el testimonio del más profundo acatamiento.

S. M. ha escuchado con su habitual benevolencia á los representantes de la asociacion, manifestándoles su deseo de figurar en la lista de socios y anunciando que se propone asistir á las conferencias agrícolas iniciadas por aquella.

Los Sres. Cárdenas y Garcia, que han conversado largamente con S. M., han salido sumamente satisfechos de la entrevista.

Se han mandado expedir reales cartas de sucesion: en el título de marqués

de Mudela, á favor de D. Francisco Lucas de las Rivas y Urriaga, hijo del difunto primer marqués, y en el título de conde de Campo Real, á favor de don Luis de Zavala y Guzman.

La Cámara francesa, en la sesion del sábado, continuó la discusion de la reforma judicial y abordó el examen de los contra-proyectos. Despues de un debate, en el que tomaron parte varios diputados y el ministro de Justicia, Mr. Humbert, la Cámara decidió por 300 votos contra 294 que habia lugar á suprimir la inamovilidad de la magistratura, y luego adoptó por 284 votos contra 232 el sistema electivo para la misma. Enseguida quedó aplazada la discusion para dar tiempo á la comision, á fin de que modificase su proyecto y propusiese un sistema de sufragio para el nombramiento de los jueces.

La comision-habrà de elegir entre tres sistemas: la eleccion por sufragio universal directo y de primer grado, tal como se verifica para la composicion de la Cámara de los diputados; la eleccion por sufragio de segundo grado, como se hace para la composicion del Senado; y por último, la eleccion por un sufragio especial, ó sea, por ejemplo, por un cuerpo compuesto de personas pertenecientes á las diversas clases de la curia, magistrados, abogados, notarios, procuradores, etc.

Para evitar los incendios en los montes públicos se está planteando por el ministerio de Fomento un servicio de vigilantes temporeros para los meses de julio, agosto y setiembre, en la mayor parte de las provincias, á fin de resguardar los montes más principales del Estado de esta clase de siniestros.

En algunos de más importancia se han establecido diversas estaciones de telegrafos ópticos del sistema planteado en las reales posesiones de Valseain, por cuyo medio cen prontitud se avisa la declaracion de un incendio, para que desde los pueblos se acuda sin pérdida de tiempo á extinguirlo, estando instalados en sitios convenientes, depósitos de hachas, azadones, espuelas, terrazas y otros útiles para sofocar los fuegos.

Un desgraciado suceso ocurrió ayer tarde entre seis y siete, á la entrada de la calle del Príncipe por la Carrera de San Jerónimo.

En un pequeño carrito iba un pobre mendigo, haldado, pidiendo limosna, la cual la recogia un hijo suyo de unos diez años de edad. Al ir á pasar por dicha calle, á la indicada hora, los citados pobres, y al ir á atravesar de una acera á otra el muchacho para tomar la limosna que le iban á dar, fué arrollado por un carruaje particular, pasando una de las ruedas por el cuerpo. Una escena dolorosa se ofreció á la vista de los transeuntes, pues además del atropello, el padre, que no podia moverse, pedía á voz en grito que le llevaran á su hijo aunque estuviera muerto. Aquel desgraciado fué conducido á la casa de socorro bastante grave, y el cochero fué detenido.

Ayer, día de pago, visitaron la exposicion Pedagógica algunas familias de la aristocracia, entre ellas los duques de Vistahermosa, la mayoría de los católicos de la Universidad, algunos diputados y senadores y gran número de elegantes damas, conocidas en los altos círculos de esta corte.

En los tres primeros dias de entrada

gratuita, la exposicion fué visitada por 69715 personas. Hoy será pública tambien, mañana se destina á los alumnos de las escuelas, colegios y academias, debiendo concurrir con sus directores ó maestros, y pasado, viernes, será de pago.

Anoche obsequió el general Ros de Olano con un espléndido banquete á la junta directiva del congreso Pedagógico, al que asistieron el ministro de la Gobernacion, el presidente del Fomento de las Artes y algunos diputados, escritores y literatos.

La condesa de la Almina saldrá en breve con direccion á Barva, donde se halla su esposo representando á España.

La aficcion á los estudios agrónomicos aumenta tanto, que los aspirantes al ingreso en el instituto agrícola de Alfontosa XII, son este año numerosos, contándose entre los que se han examinado de segunda ensenanza, primera prueba á que se sometieron los que comienzan los correspondientes estudios, algunos abogados y oficiales de cuerpos facultativos del ejército.

El diputado por Puerto-Rico, Sr. Alcalá del Olmo, ha presentado al Congreso la siguiente proposicion de ley sobre introduccion de granos extranjeros:

«Artículo 1.º Se autoriza al gobierno de S. M. para reducir las tarifas de derechos de toda especie que pagan los cereales extranjeros al ser importados en la Península, y aun para suprimir estos mismos derechos temporariamente, si la escasez de la actual cosecha ó la carestia del artículo hiciera, á su juicio, necesaria la adopcion de esta medida mientras las Cortes permanezcan cerradas.

Art. 2.º Queda asimismo autorizado el ministro de Ultramar para acordar igual reduccion ó suspension temporal de derechos en las provincias de la isla de Cuba y en la de Puerto-Rico para las harinas extranjeras, desde el momento en que la escasez y consiguiente carestia de los cereales en la Península aconseje dicha resolusion en beneficio de aquellos consumidores.

Art. 3.º El gobierno dará cuenta á las Cortes del uso que hiciera de estas autorizaciones.

Palacio del Congreso 10 de junio de 1882.—Alcalá del Olmo.»

El mismo representante por Puerto-Rico, ha presentado tambien esta otra proposicion de ley:

«Artículo único. Se autoriza al gobierno de S. M. para ratificar y poner desde luego en vigor el tratado de comercio y navegacion con la república de Venezuela, sin perjuicio de dar cuenta á las Cortes.

Palacio del Congreso 10 de junio de 1882.—Alcalá del Olmo.»

Han sido ascendidos por antigüedad en el arma de caballeria, un comandante á teniente coronel, dos capitanes á comandantes, y á capitanes cinco tenientes.

Se ha ordenado el regreso á la Península, por haber cumplido el tiempo reglamentario en Ultramar, á un comandante y tres tenientes del arma de caballeria.

Han sido nombrados catedráticos del Centro de instruccion comercial los señores Chaves, Hoyo, Mallo, Vilches, Oliveres, Vilar, Lara y Larrocha, para

acerar fiel á su táctica conyugal, y herir, con un golpe más fuerte, el corazón de su joven esposa. Sentía en aquel momento que se acercaba la crisis definitiva, y se prometió reparar en el acto el mal que habia hecho á Octavio. Susana le amaba, y su corazón se dolía á la idea de causarle pena alguna á la querida niña que habia sido la dulzura de su vida.

Resolvió casar á los dos jóvenes, y para dar más solemnidad á su consentimiento, le dió la forma de esta manera. Tranquilo y reconcentrado en su mismo, tomó sus disposiciones hizo dos partes de su fortuna, una para Susana, otra para Clara, rogando á su «querida mujer» la aceptase, acordándose del profundo cariño que siempre la habia profesado. Beseólo entre sus ingeniosos un director probó é inteligente que le reemplazase en su puesto.

Y habiendo previsto á todo, pensó en dormir algunos instantes. Necesitaba tener la mano firme, y segura la vista. Se estendió en un ancho divan de cuero y dando un suspiro cerró los ojos.

En el castillo de la Vauenne era grande la animacion. Atenaida habia vuelto de Pont-Avesnes en un estado inesplicable, de rabia. En el momento en que aquella á quien odiaba, parecía definitivamente absuelta y á su merced, un vigoroso golpe la ponía en pie alta y triunfante.

Y era ella, la duquesa de Bligny, la que se veia humillada, arrojada, vencida! Porque no podia menos de conocer que aquella ruidosa ruptura la perjudicaba de un modo irremediable.

Toda la familia del duque se declararia partidaria de Clara. Los motivos del duelo pronto serian conocidos, y su vergonzosa espulsion seria contada, comentada y exagerada por un mundo que la detestaba.

Al pensar en esto, Atenaida reclinaba los dientes, y en su corazón se despertaban ideas de muerte y asesinato.

Huiera querido estar en lugar del duque para que el duelo sangriento fuese mejor y más seguramente mortal. Sólo en la vindex de Clara. La vis de negro, pálida, bañada en lágrimas, maldiciendo la hora en que habia ultrajado á su rival. Pensó que al herir en el esposo que tanto amaba, heria tambien la fuente de su vida.

Lanzó una risa estridente, arrojó violentamente sus guantes y ahincó en la mesa del saion en que acababa de entrar, y volviéndose á su padre y marido que la miraban en silencio:

—Necesito que mateis á ese hombre que ha defendido á la que me ha insultado, —dijo con rabia.

Hubo un momento de estupor. Monliet quedó aterrado por la trágica éclamacion de su hija. El duque se sorprendió al hallar en Atenaida tan grande intensidad de odio. Sin embargo, estaba disgustado con la duquesa por haber provocado un escándalo que la habia terminado, para él y para ella, por una retirada humillante. La vituperaba por no haberse podido contener. Habituado á las pérdidas solapadas de buena guerra, y á los odios ocultos bajo sonrisas de su mundo aristocrático, halló á Atenaida horriblemente vulgar y poco diestra. Por fin de cuenta, la actitud á la Borgia que tomó su mujer, le crispó los nervios. La miró tranquilamente, y con tono ligero:

—Matar á ese hombre! —dijo.— Hablas con mucha frescura, hija. Esas frases están perfectamente en un melodrama. En la vida ordinaria son muy ridiculas. Debes perder la costumbre de usarlas y de mover tan desafortunadamente los brazos.

Luego, con fria sonrisa, añadió:

—Pero, á pesar de esto, tened por cierto que haré todo lo que pueda para que obtengais una verdadera satisfaccion.

—Permitid, duque, —dijo entonces Monliet salien-

do de una laboriosa meditacion. — Os veo dispuesto á llevar las cosas al último estremo.

—No habeis oido á vuestra hija, querido suagró? —dijo Bligny fríamente. — Me era bastante poco afecto á mis deberes para no defender á mi mujer?

—No se trata de eso —repuso Monliet.— Habéis obrado, debo reconocerlo, con una correccion perfecta. Pero mi hija es una loca en escitaros á la violencia. Es á la conciliacion á lo que debia inclinarme. Todo puede arreglarse aun. Una mala inteligencia, una pequeña cuestion entre primos. Se darán un abrazo y en paz. Pero, ¿un duelo, un escándalo, una ruptura? ¿No medis las consecuencias de ello? ¿Para vos son enormes? ¿Y para mí? Para mi son desastrosas. ¡Matais mi candidatura!

A pesar de la gravedad de la situacion, el duque no pudo menos de reír. Atenaida, hundida en una butaca, replegada sobre si como una vibora, hizo oír un murmullo desahogado:

—Perdonad, señor duque —repuso Monliet con autoridad— he hecho demasiado por vos, creo, para poder á mi vez formular algunas exigencias. Es preciso que esta deplorable asunto se arregle. Todos los dias se producen otros semejantes que terminan pacíficamente. Es cosa fácil. Se levantará un acta, en la que constará que Mad. Derblay retira lo que ha dicho. Mi hija retirará tambien lo que ha respondido. Vos retirareis vuestras provocaciones, y retirando todos algo nada quedará...

—Mas que nos retiremos todos, —dijo el duque. —Pues eso se está haciendo todos los dias.

—No, cuando se trata con gentes como M. Derblay y yo. Creedme, querido suagró, imponed silencio á vuestro corazón. Algorad las quejas del candidato alarmado y dejad ir las cosas como están arregladas. Buenas noches; tengo que hablar con Breda antes de acostarme.

Y saludando á su mujer y á su suagró, con tranquilidad, el duque salió.

Monliet dió algunos pasos hacia Atenaida.

—¡Veamos, querida niña! —balbuceó.

La duquesa, sin mirarle siquiera, fria y pálida, se levantó, y abriendo con violencia la puerta de su cuarto, desapareció. Monliet movió melancólicamente la cabeza, y por la primera vez se confesó á si mismo, que habia dificultades que no se vencian con dinero.

La noche da consejo, —dijo él; —mañana será de día y todos veremos más claro.

Y en aquella vaga esperanza se tendió en histórico lecho del emperador Carlos V.

Dos horas hacia que Felipe dormia con el más tranquilo sueño, cuando le despertó una dulce presion sobre el hombro. Abrió los ojos, y viéndole delante de él al marqués de Beaulieu, se puso vivamente en pie.

Era ya de día. El reloj marcaba la una y media.

—¡Tiempo tenemos, —murmuró Felipe.

Jamás se habia sentido más libre de espíritu, ni más vigoroso de cuerpo. Experimentó algun orgullo. Aquel ser, todo voluntad, habia un secreto zóne en el cual quer manifestacion de su fuerza moral. Fué á la ventana y la abrió. En aire puro y reverente, cargado del perfume de las húmedas flores cubiertas de rocío, le envolvió deliriosamente. Dejé errar sus ojos sobre las masas profundas del parque. Una ligera bruma, trasparente y azul, flotaba sobre los árboles como un velo.

Y el sol, ya alto en el cielo, hacia brillar la calma, la superficie de las aguas del estanque. La naturaleza se habia adornado, como para festejarle.

—¡Magnífico día! —esclamó Felipe, lo mismo que si se tratara de un día de caza.

Su mirada cruzó la del marqués, y en sus ontrastados ojos, leyó un mudo reprocho. Se acercó á él y estrechándole la mano; le dijo:

rada con tal firmeza que la duquesa, turbada, presintiendo algun grave incidente, bajó los ojos, y con dulce voz:

—¿Qué pasa, querida mía? —preguntó tratando de coger una mano de Clara.

—¡Sígueme, y lo sabrás, —respondió secamente madama Derblay.

Y sin añadir una palabra, sin volverse hacia Felipe, Clara, resuelta, palpitándole el corazón, arrastró á Atenaida á un saloncito desierto.

Ambas se quedaron, durante un segundo, de pie, como dos adversarios prontos á venir á las manos. A lo lejos, bajo las hojas, la improvisada orquesta empezaba á tocar, y el sorlo ruido de la multitud excitada llegaba hasta el castillo. Todos los convidados habian bajado al parque. Atenaida y Clara, entregadas á sus solas fuerzas, se hallaban por segunda vez una en presencia de otra.

—¿Será bastante afortunada de poder servirme? —preguntó Atenaida con abandono.

—Sí. El otro día, en la casa del bosque, cuando te levantaste contigo á un marido, no preguntaste si aquello me desagradaba y si no estaba celosa.

La duquesa dió un golpe con su alto tacón en el suelo, y dijo:

—¡Hablaos de bromas!

—Pues bien. Hacias mal, —declaró Mad. Derblay, —porque suponias la verdad.

Atenaida, estremadamente sorprendida, cesó de detenderse en la butaca y se previno.

—¡Celosa tú! —dijo.

—Sí.

—¿De mí?

—De tí. Ya ves que soy franca. Me parece que mi marido se ocupa de tí más de lo que conviene, y yo me dirijo á tí directamente para que pongas un termino á tu autoridad, á la cual no das ninguna importancia, y que te es penosa.

—¡Oh! ¡querida mía! —esclamó Atenaida, volviéndose hacia Clara con una vivacidad llena del más tierno interés.— ¡Tú sufriras y no decias nada!... Pero, vamos á ver, no exageras un poco? No recuerdo bien lo que haya podido motivar tu disgusto. Mr. Derblay es muy amable, le agrada hablar conmigo; pero esa simpatia entre personas de la misma familia no es sorprendente, ni tiene nada de criminal.

—¡Pero yo sufro con ella! —dijo Clara con insistencia.

Las clases de gramática, caligrafía, aritmética, contabilidad, francés, inglés, geografía y dibujo, respectivamente.

Para contribuir al mayor esplendor del centenario de Santa Teresa de Jesús, se ha mandado restaurar la casa que habitó la santa en Salamanca, propiedad de los marqueses de Castelar.

Ayer tarde se celebró en la plaza de Toros de Madrid una fiesta taurina, anunciada por el ganadero D. Antonio Heredia, dueño actual de los toros de Palomino. Se ha lidiado un becerro de más de 3 años, colorado, algo broche y muy bravo; le corrieron muy bien y por derecho varías aficionados. José Figueroa y Ricardo Manchado, tan conocidos en la buena sociedad madrileña, le pusieron muchos y buenos pares, sufriendo el primero un sendo revólver.

El Sr. Gaztambide (D. Francisco) cogió los trastos y le pasó con frescura y muy bien, propinando al buen becerro una superior estocada por todo lo alto; después intentó el desahucio, acertando a la segunda. Recibió Paço Gaztambide por esta faena muchos aplausos, y puros para un trimestre.

Después se lidiaron cuatro becerros muy bravos.

La cuarta ofreció la novedad de ser lidiada exclusivamente por señoras. Cinco, que fueron las más atrevidas, hicieron verdaderamente las delicias del público. A más de las nueve de la noche se acabó esta fiesta, que ha tenido verdadero carácter. La ha presidido D. Isidoro Riquelme, tan conocido y colocado sobre el pedestal del Sr. Atard.

Durante tres horas no ha dejado de servirse refresco a los concurrentes.

Al terminar la sesión de ayer en el Senado, el Sr. Puente Alcazar leyó el dictamen relativo al proyecto de ley alzando la suspensión de la base 5.ª y el Sr. Calleja varios artículos del proyecto de ley de sanidad, nuevamente redactados por la comisión.

Se leyeron muchas enmiendas del señor Gallosira al proyecto de ley de sanidad.

El Sr. Pajo leyó el dictamen sobre el ferrocarril de Cartagena a San Gines.

En la última parte de la sesión de ayer tarde en el Congreso se desahució en votación nominal por 133 votos contra 21 el voto particular del Sr. Atard, sobre reparto de consumos.

El Congreso acordó discutir la enmienda del Sr. Urzaiz al mismo tiempo que el dictamen, y se suspendió el debate.

Se aprobaron sin discusión los dictámenes siguientes:

Sobre el proyecto de bases para la organización de tribunales militares y formar el Código penal del ejército y armada.

Sobre prolongación del ferrocarril de Sevilla a Carmona, hasta Fuentes de Andalucía.

Sobre la proposición de ley concediendo una carretera de Fermolet a Ciudad-Rodrigo.

Sobre concesión de obra que desde el puente que ha de construirse en la de Jaca a Sangüesa sobre el río Aragón, termine en Fiescho.

Sobre concesión de obra que de la estación de Selgua enlace en Angüdes con la de Huesca a Monzon.

Sobre concesión de obra que de Tardienta enlace en Sariñena con la de Caspe a Selgua.

Sobre concesión de obra que de Venta de Culebrin a Castuera termine en la estación de Villanueva de la Serena.

Sobre concesión de obra que de la Puebla de Alcocer se de dirija a Zorita con los ramales a Talavera y a Grañalquivir de Peñalva, y también sobre concesión de obra carretera de Cantina a Campillo.

Se levanta la sesión. Erán las siete menos cuarto.

Resúmen de anoche. A última hora quedó el consolidado. Contado, 23-875. Fin de mes, 23-15.

EDICION DE LA TARDE DE HOY 14 DE JUNIO.

LA CORRESPONDENCIA HA RECIBIDO ESTA TARDE LOS SIGUIENTES DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Bruselas, 14. Ya se conocen fijamente los resultados de las elecciones verificadas en Bélgica.

La mayoría del partido liberal, que era en la anterior Cámara de diputados de 11 votos, ha resultado ahora de 18.

En el Senado, donde los liberales tenían 4 votos de mayoría, contarán con 7.

Todos los ministros han sido reelegidos.

Atenas, 14. Dos compañías de ingenieros y dos de infantería se embarcaron en la noche última en el transporte Bouthin y en el buque acorazado Olga, los cuales salen con dirección a Alejandría.

Según las noticias recibidas aquí, el khedive y el comisario turco Dervisch-baja marcharon a Alejandría, en virtud de órdenes del sultán.

Arabi-bey despidió al khedive en la estación.

Los consules generales irán hoy a Alejandría, excepto el de Francia, que queda en El Cairo por poco tiempo.

La guarnición del Cairo ha quedado reducida a medio regimiento de artillería.

El Standard califica de verdadera fuga la salida del Cairo para Alejandría del khedive y de Dervisch-baja.

Han sido presos 230 indígenas que tomaron parte en los sucesos de Alejandría contra los europeos.

El Times publica un despacho del Cairo, según el cual, el coronel italiano dirigió una aloncción a sus compatriotas residentes en Egipto, invitándoles a abandonar el país.—Habrá.

El Sr. Gil Berges se encuentra indispuerto en Zaragoza.

Los periódicos italianos publican algunos detalles de los últimos momentos del general Saribaldi.

Minutos antes de su fallecimiento vivió en el alfiler de su ventana dos curruca que cantaban alegremente, y se le oyó murmurar:

—Son las almas de mis hijas que vuelan en torno de su padre moribundo. Respetad esas avecillas y dadles miijo cuando yo no exista.

Y continuó con voz apenas perceptible:

—Tengo sed. Dadme de beber.

Estas fueron sus últimas palabras.

El comité constitucional de Barcelona ha dirigido el siguiente telegrama al Sr. Sagasta:

—Deseando este comité hacer constar una vez más su completa conformidad política con el jefe indiscutible del partido liberal dinástico, aprovecha esta oportunidad para reiterar a V. E. su leal y sincera adhesión.—El presidente, Rius y Taulat.—El secretario, Prast.

En la vicaría eclesiástica de Madrid, por delegación de la de París, se sigue un expediente de divorcio que fué objeto en Francia de cuestión judicial.

Dice el Imparcial que en breve se presentará al Senado una proposición suscrita por los señores Duque de la Torre, marques de Barzanallana, marques de la Habana, Jovellar, Beranger, Montejó Roldán y otros, para la construcción en Logroño de un monumento a la memoria del general Espartaco.

Ha vuelto a encargarse de la presidencia del ayuntamiento de Santander el Sr. D. Lino de Villa Ceballos.

En Valladolid se va a celebrar un matrimonio entre una señorita de 11 años y un joven de 16.

Se están ya preparando las habitaciones en el palacio del real almirante San Ildefonso, para recibir a SS. MM.

Aun no se ha designado la época de la jornada, pero se cree que los reyes saldrán de Madrid poco después de suspender la legislación.

Los ministros de Gracia y Justicia y Estado son los designados para acompañar a S. M. durante su estancia en aquel real sitio.

La fragata Zaragoza, irá probablemente a Egipto.

La muerte del ilustrado teniente de navío D. Fernando Molendreras, auxiliar de la sección de armamentos del ministerio de Marina, ha sido muy sentida en todos los cuerpos de la armada.

Proyectase en Ubeda la construcción de una cárcel-modelo.

Es de notar la inclinación de muchos ayuntamientos a edificar cárceles con arreglo a los adelantos de la ciencia penitenciaria.

Ayer tarde visitaron SS. MM. la exposición de Animales y Plantas.

Anoche, a pesar de lo desagradable del tiempo, se vio concurridísimo el Parque, donde se celebró el primer concierto nocturno. La luz eléctrica dió resultados brillantes.

El segundo concierto se verificará mañana por la noche.

Mañana, a las ocho de la misma, dará una conferencia para niños en dicha exposición el profesor D. Bonifacio Castellanos.

Hoy publica la Gaceta la ley declarando exento del pago de derechos el material de hierro para la construcción del puente sobre el río Orío, en la carretera de San Sebastian al límite de Vizcaya.

A virtud del real decreto que hoy publica la Gaceta, se declara disueta la junta consultiva de moneda, organizada en 22 de julio de 1876.

En su lugar se crea otra constituida por el ministro de Hacienda, presidente; el subsecretario del ministerio, el director general del Tesoro, el interventor general de la administración del Estado, el director general de Aduanas, el superintendente de la Casa de Moneda de Madrid, y otros seis vocales que el ministro de Hacienda proponga entre las personas de notoria idoneidad para este cargo honorífico. Ejercerá las funciones de vicepresidente el vocal que el ministro de Hacienda designe, y en el interino de ausencia el de mayor categoría administrativa, y las de secretario su oficial de la secretaria del ministerio que el jefe del departamento de Hacienda nombre.

Compondrán la comisión los señores Morot y Prendergast, como vicepresidente, Cos-Gayon, García Barzanallana, González Breto, Sanromá y Surra y Rull.

Sin perjuicio de informar en todos los asuntos que se le sometan, la junta consultiva de moneda será necesariamente oída siempre que se haya de alterar la ley de la moneda, sus condiciones extrínsecas, la manera de realizar este servicio público y cuando se hayan de celebrar convenciones monetarias.

La junta consultiva de moneda podrá, por su propia iniciativa, proponer las reformas y medidas que considere convenientes a los intereses generales del Estado y del comercio.

Ha sido nombrado presidente de la comisión de faros el inspector general de ingenieros de caminos D. Jacomo González Arnao.

El ministro de España en Constantinopla participa al ministerio de Esado que la prohibición establecida por el gobierno otomano de introducir carne salada de cerdo procedente de América, se hace extensiva igualmente al jaimón y al tocino de la misma procedencia, cualquiera que sea la vía por la cual dichos artículos se lleven a Turquía.

El Diario de Córdoba recibido hoy da cuenta del fallecimiento de la esposa del asado Lagartijo, en los siguientes términos:

«Ayer falleció en esta capital, después de una enfermedad larga y penosa, sobrelevada con la resignación más cristiana, la joven esposa del celebre diestro cordobés Rafael Molina (Lagartijo), doña Rafaela Romero Renedo, natural de la ciudad de Bujalance. Fué siempre la señora difunta conjueto de buenas cualidades, y bien podría decirse de ella que su cara era el espejo de su alma. Dedicada a los cuidados domésticos y al cultivo de su esposo, era además afectuosa para su familia, atenta para con todos y caritativa en extremo para con los necesitados, a los que socorría con extraordinaria solícitud. Esto, unido a la manera firme con que cumplía todos sus deberes religiosos, completaba en ella las circunstancias de la esposa cristiana. El que compararla con ella la satisfacción de todos sus triunfos, se ve en estos momentos lleno de dolor; pero Dios no le negará sus consuelos, como de cora. on se lo pedimos.»

Leemos en el Diario de Tarragona: «Circular ayer la noticia de que en la noche del sábado 6 en la madrugada del domingo se había levantado en el término municipal de Perelló una partida armada, compuesta, según se decía, de unos treinta hombres, sin que se supiera la bandera que enarbolaban, ni a qué objeto obedecía el levantamiento.

Aun cuando no pudimos comprobar oficialmente la certeza de la noticia, esto no obstante debemos añadir que había salido de Cambrils alguna fuerza de la guardia civil, suponemos que en persecución de dicha partida.»

Han fallecido. En Valencia, el comerciante D. Cayetano Hernandez y Pizcueta; en Sarrión, el farmacéutico D. Joaquin Gil Monzon; en Murcia, la señorita doña Josefa Giner Nicolás; en Santander, D. Gustavo Alvarez y Barcona; en Jaen, D. Nicolás de la Peña; en Barcelona, D. José Busquets y Lobet; en Jaca, el canónigo D. Pedro Estauin; en Lérida, el oficial primero de aquella intervención de Hacienda D. Gregorio Balaguer y Artigas; en Gijón, el ilustre anciano Sr. D. José Cayeda, eminente arqueólogo, poeta e historiador profundo y persona que gozaba de generales simpatías en aquella población.

Ayer fué recibida por el señor ministro de Fomento la comisión encargada por sus compañeros de solicitar del jefe de la instrucción pública el decreto que haga efectivos para aquellos los derechos de escuelas profesionales, en cuanto a los sueldos y aumento gradual de los mismos, con arreglo a los años de servicios.

El director general, Sr. Risaño, presentó al Sr. Albará los individuos que formaban aquella comisión. El Sr. Lasaia, director de la de Granada, llevó la palabra en nombre de sus compañeros, y espuso al ministro la importancia de las normales en el organismo de la enseñanza, los servicios que habían prestado y prestaban a la causa de la cultura patria, así como la situación deplorable, el lamentable estado en que vivía el profesorado de las mismas.

En el ministerio de Fomento, ha comenzado ayer a recibirse el material para montar las tres estaciones antiloxéricas, que muy en breve se establecerán según parece en Navarra, Gerona y Zamora.

En el proyecto de ley sobre organización provincial desaparece la facultad concedida a las comisiones provinciales para actuar como tribunales contencioso-administrativos.

Para sustituir dichos tribunales se crean otros por la nueva ley, cuya base la constituirán magistrados de las respectivas audiencias.

La familia Hanton-Volts, que se presentaba anoche en el circo de Prie, obtuvo una exitosa y grande como justo.

Los cinco acrobatas que la componen

ejecutan sus trabajos en tres trapezoides y dos barras fijas con verdadera maestría. La seguridad y la elegancia unen en estos ejercicios a la corrección más clásica, si vale la frase.

Las Hanton-Volts atraerán mucha gente al circo de Prie.

Muchas aristocráticas familias de esta corte, que antes pasaban el verano en los pueblos franceses inmediatos a la frontera, han decidido pasar el próximo en los puertos españoles del Cantabrico.

San Sebastian, Santander, Sanlúcar, Las Arenas, Gijón, Deva, Zumaya, Motrico, Ondarene, Castro-Urdiales, Corna, Vigo, Marín y otros mu nos puertos de España podrán alejar comodamente a los bañistas.

Con destino al museo ultramarino, ha remitido el gobernador general de Cuba, la campana que digimos se había encontrado en la bahía de la Habana, a 7 metros de distancia del borde del muelle de S. Francisco, y a una profundidad de 23 de fango y 5 de agua. Tiene una cruzeta de madera de encina, y una inscripción que dice: *Perla Pulchra sombrada Sant Josep, me afet Ramon Jovet de Vilanova y Geltrú A. 15 de marzo de 1481.*

Su peso es de dos arrobas y está en muy buen estado de conservación.

El entierro del malogrado teniente de infantería Sr. Alberti, de cuyo desgraciado fin tienen conocimiento nuestros lectores, fué una manifestación de duelo, a cuya fúnebre ceremonia asistieron la oficialidad del regimiento de Carcelano, y numerosísima concurrencia.

El joven oficial contaba con generales simpatías en todas las clases sociales.

El proyecto de ley municipal será presentado al consejo de ministros tan luego como haya ocasión oportuna y no lo impidan otros asuntos más penosos, pues su mucha extensión obligará a los consejeros a consagrar una conferencia exclusiva a este objeto. De todos modos, no se discutirá en la presente legislatura.

El señor ministro de Hacienda recibió anoche un telegrama del presidente del consejo de tenedores de deuda española en Londres, participándole que los tenedores ingleses, en meeting celebrado, acordaron por unanimidad asentir a la propuesta del comité, relativa a la conversión del consolidado exterior en deuda al 4 por 100 al 45, con mas los 78 de comisión.

El digno alcalde de Oviedo, Sr. Longoria Carvajal, que profesa particular estimación al eminente tenor Tamberlick, ha dado en su honor un espléndido te, al que fueron también invitados los principales artistas de la compañía de ópera que dirige, y algunas distinguidas familias de la población.

El distinguido auditor inició los brindis, consagrados a Tamberlick, recibiendo los piacemes más sinceros de la escogida concurrencia. El gran artista, profundamente conmovido, se levantó para dar gracias al Sr. Longoria y demás invitados, por las deferencias y excelente acogida de que era objeto, así como su compañía.

Los brindis terminaron, proponiéndose que en el proyectado teatro se consiguiera el nombre de Tamberlick, idea que fué aceptada unánimemente.

Después dió principio un improvisado concierto, en el que tomaron parte la Sr. A. Lumlay, los Sres. Tamberlick, Verdini y algun aficionado, siendo acompañados al piano por el Sr. Saenz. Reinaron la alegría y la expansión más perfectas.

Según nos dicen de Catral (Alicante), se ha puesto allí en escena, a beneficio de D. Julia Valero, hija del eminente actor de este apellido, el drama en verso *Antes que la honra, la vida*, original del novel autor D. Juan García Otazo. El local estaba literalmente atestado de espectadores, cuya proligación a los actores prolongados aplausos, llamando al final de la representación

al palco escénico a la Sra. Valero, al director de escena y al Sr. Otazo, a quienes aplaudieron con entusiasmo.

Los diarios de Almería dicen que ha recibido parte de aquella provincia y de las de Granada y Jaen, el ingeniero Sr. D. Juan Navarro Riverter, estudiando sobre el terreno el proyecto del ferrocarril de Linares a Almería, con objeto de hacer proposiciones en la susta, por cuenta de una casa francesa.

Los diputados y senadores de la democracia monárquica se reunieron anoche en casa del Sr. Morot. El objeto de la reunión era analizar y discutir los diferentes aspectos que puede suscitar la interpelación del Sr. Morot, y ponerse de acuerdo acerca de todas las contingencias que pudieran ocurrir. La opinión unánime de los allí reunidos fué la de atender una vez más al programa de la democracia, en frente del programa ministerial, concentrar todos sus esfuerzos en la formación de una gran izquierda liberal, y apoyar resueltamente cuantas soluciones tiendan a implantar en nuestro país los principios consignados en el título I de la Constitución de 1899.

En la reunión predominó la creencia de que el Sr. Sagasta no se halla dispuesto a seguir y desarrollar ese movimiento. El discurso del Sr. Morot desorientó a todos estos puntos de vista, provocando explicaciones del presidente del Consejo.

Asistieron los Sres. Beranger, marques de Sardoal, duques de Verauz y de la Victoria, general Socías, Alcañ Zamora, Rodríguez Gaicera, marques de Villamarina, Lopez Puigecerver, Ulla, Nieto (D. Emilio), Caballero (D. Andrés), y en nombre de la prensa los señores Corcuera y Alvarez-Peralta.

LA SESION DE HOY POR LA MAÑANA EN EL CONGRESO. Se abrió a las nueve menos cuarto, bajo la presidencia del Sr. Posada Herrera.

La misma desanimación de los días anteriores, en el banco azul los ministros de Ultramar y de Marina: las tribunas vacías: en la de periodistas un solo redactor.

Desde luego se entra en el órden del día, consumiendo el Sr. Bethancourt el tercer turno en contra de la totalidad de la sección correspondiente.

Recordar el incidente político que ayer se suscitó entre el señor ministro de Ultramar y los Sres. Portuondo y Batanero, y dice que puesto ha de promoverse dentro de breves días un amplio debate político, deja por entonces lo que tiene que decir respecto a la significación y actitud de los partidos en Cuba, y el contestar a las alusiones de que fué objeto por parte del señor Leon y Castillo, limitándose por hoy al examen de los presupuestos.

A este propósito fija especialmente su atención en las cantidades consignadas para gastos de policía y sueldos de gobernadores civiles de provincia; impugna estas partidas, la primera porque la considera sumamente excesiva, y la segunda porque no existiendo actualmente en Cuba gobernadores civiles, no hay para que consignarles sueldos.

Continúa examinando las partidas del presupuesto y hace algunos argumentos que no oímos bien desde la tribuna.

Contestándole el Sr. Correa, en nombre de la comisión, dice que la cantidad consignada para policía parece excesiva al Sr. Bethancourt, sin duda porque hay otra incluida en ella, el mantenimiento de la Guardia civil, que antes se pagaba por Guerra.

Respecto de los gobernadores civiles dice que si bien estas autoridades no existen en el día en Cuba, se crearán cuando se civilice la isla, y para entonces se han consignado esas cantidades.

Después de rectificar los Sres. Bethancourt y Correa, se aprueba la totalidad de la sección, y hasta el art. 14 inclusive.

El Sr. Sales impugna el 15. en el que se consigna la cantidad de 82600 peses para el servicio de vapores corrientes entre la Península, Cuba y Puerto-Rico.

de que sea, no bastará para ocultar tu baja y tu falsedad.

La duquesa quiso responder, y en vano registró su corazón lleno de hiel. Sus labios dejaron escapar un silbido. Reducida al silencio, intentó insultar con el gesto. Pero vió a Clara tan amenazadora, con los ojos ardientes y las manos tan agitadas, que tuvo miedo. Retrocedió y bajando la voz,

—¿Es un escándalo lo que buscas?—preguntó.

—¿Es una ejecución lo que quiero? Por última vez, ¿quieres acceder a lo que te pido?

—No, y cien veces no!—replicó Atenaida rechazando los dientes.

—Pues ahora lo verás!

Se oyeron pasos en el terrado y el ruido de alegres voces entraba por la ventana del salón. Felipe apareció primero dando el brazo a la baronesa. El duque, riendo con Breda, le seguía, precedido de Moulinet, que no se separaba del barón.

Vieron a Atenaida y Clara, pálidas, trémulas, de pié una frente a la otra. La actitud de las dos jóvenes era tan significativa, que todos se detuvieron llenos de estupor.

Entonces Clara, alta la frente, segura de su conciencia, fuerte con los dolores sufridos, se adelantó al medio del salón, y señalando a Atenaida con un gesto dominante,

—Duque, llevaos a vuestra mujer,—dijo,—si no queréis que la arroje de mi casa delante de todo el mundo.

Bligny permaneció impassible. Una pálida sonrisa se deslizo por sus labios. Pero Moulinet, no creyendo lo que oía, alzando los brazos al cielo, se había lanzado hacia adelante.

—¡Arrojar a mi hija, a la duquesa mi hija!—repitió con enfasis, como si en ella se hubiera insultado a toda la nobleza de Francia.

Atenaida, volviéndose hacia el duque, le dijo con penetrante voz:

—Duque, ¿me dejareis insultar de este modo sin salir a mi defensa?

Bligny dió dos pasos hacia Felipe con perfecta calma.

—¡Aprohais, caballero,—le dijo,—todo lo que mandara Derby aca de decir a la duquesa? ¡Estáis dispuesto a dar vuestras excusas, ó tomáis sobre vos toda la responsabilidad?

—Amigo, era claro, terminante.

—¿La duquesa mal Felpe, ó tomáris francamente su parte?

—Tuvo un instante de horrible incertidumbre; durante el cual sufrió más que todo lo que le había sufrido. A la voz de Bligny el fabricante de hierro se le acordó. Su alta estatura se desarrolló en todo su valioso vigor. Y a guisa de una energía que hizo estremecer a todos los que le escuchaban,

—Señor duque,—dijo,—todo cuanto haga la señora Derby, y sea cualquiera la razón que a ello la impulse, lo tengo por bien hecho y lo sostengo.

El duque saliendo con incomparable elegancia, se volvió a Breda, al cual hizo una señal, y dijo:

Pero en un instante se calmó su ardor. Vió a su marido frío e impassible.

—No tenéis que agradecerme nada,—dijo.—Al desfogeros, era mi honor lo que defendía.

Y como Clara permaneciese muda y sombría, añadió después:

—No olvidéis que tenemos huéspedes aquí, y que es preciso que nadie comprenda lo que aquí ha pasado.

Y ofreció su brazo a la baronesa, cuyos nervios se hallaban tan trastornados, que no sabía si reír ó llorar.

Clara se limpió una lágrima que se deslizaba por su mejilla, y sonriendo tristemente al baron que había quedado con ella:

—Venid,—le dijo,—ya que es preciso, vamos a bailar!

XVIII.

La noche pareció eternamente larga a Clara. Retirada en su habitación, comprendió toda la gravedad de la situación y se atormentó. Cierta es que había obrado en la plenitud de su derecho. Proveeada, amenazada, ultrajada en su propia casa por una enemiga sin piedad, se había rebelado. Su marido se había visto obligado a tomar su defensa y la veía lanzado ahora contra el duque. No se borraba de sus ojos la enigmática sonrisa de Bligny cuando dijo: «Esta comprendido, y aquella sonrisa la hacia estremecer. Sabía el peligroso adversario que era Bligny.»

Si fuese preciso llegar a un combate, no estaba Felipe amenazado de un inevitable peligro? Ella había visto al terminarse la soirée a Octavio y al baron aborrecerse Breda y Moulinet. Había interrogado a su hermano y al baron; habían respondido evasivamente, con aire contenido, afirmando, que solo se trataba de un arreglo pacífico.

Clara se preguntó qué arreglo pacífico podía haber entre dos hombres que se atorrecían de muerte. El duque había presentado clara y determinadamente los términos de la cuestión: ó excusas a la responsabilidad; es decir, una reparación. La joven no se detuvo ni un solo minuto en la idea de que su marido no ondiese presentar excusas. Era, pues, un duelo.

Clara era de una valiente raza, cuyas mujeres jamás habían palidecido al choque de las armas. Su abuela, una Bligny, había corrido los tortuosos caminos de la Vendée con las bandas de Stoffet, descargando, cuando se presentaba la ocasión, su carabina contra los azules. Su padre, el marqués de Beaulieu, a la edad de diez y seis años, había sido encontrado en las ruinas de la Pensiere, a donde se había retirado, con un brazo roto por una bala. Procedía de buena sangre. Pero si no temía la muerte por ella misma, temió por la de Felipe.

La superstición tuvo alguna parte en ello. Se figuró aquella unión entre el fabricante de hierro y ella, marcada de negro por el destino.

Tuvo el presentimiento de que si su marido se hallaba, sería muerto. Y horribles imágenes pasaron delante de sus ojos.

Vió, sobre el césped manchado de sangre, a Felipe inánime, y al duque de pié, con la pistola aun humeante en la mano, que reía con su habitual cinismo. ¿Por qué la pistola? ¿Por qué aquella arma tan peligrosa?

En vano se decía que tal vez se batiría a espada. Siempre veía a los dos hombres con la pistola en la mano; oía la doble detonación; veía la sangre azul subía al aire, y Felipe, herido de muerte, caer desahucado al suelo.

Quiso arrojar de sí aquella pesadilla que la atorrecía despierta y se acercó a la ventana. El aire era dulce; la noche, de una transparencia admirable, estaba iluminada por brillantes estrellas.

En los árboles del parque, los faroles venecianos empezaban a apagarse, cuando un momento por el soplo del viento, y brillando en la oscuridad como puntos rojos. Vió con horror en estos puntos rojos manchas de sangre.

Asustada cerró la ventana, corriendo la cortina para no ver aquellas siniestras claridades.

Se puso a pasear por su habitación, pensativa, absorta, trabajando su espíritu la ligbre imagen de la muerte. Se sorprendió a sí misma hablando alto y diciendo:

—Causo la desgracia de todo lo que se me acerca.

El ruido de su voz la asustó. Se sentó en su butaca y trató de leer. Pero los sonidos de la campana le tintinearon en los oídos como un fúnebre clamor.

Quería entonces ir al cuarto de Felipe para saber lo que hacia. Atravesó el saloncito sobre la punta del pié. Llegó hasta la puerta. Todo estaba silencioso y oscuro; ni ruido ni luz. Creyó que dormía y esta idea la tranquilizó un poco. Volvió a su cuarto y pasó el resto de la noche, medio despierta, en una agitación que nada podía calmar.

Felipe no estaba en su alcoba, ni dormía. Se había despertado en su despacho, situado en el piso inferior, debajo de la habitación de Clara. No ignoraba que el encuentro que se preparaba entre el duque y el sería serio. Las condiciones se habían arreglado aquella misma noche entre los testigos, y el asunto, de una sencillez extrema en su misma gravedad, había sido rápidamente concluido.

A pesar de las súplicas de Moulinet, que a todo trance quería evitar el combate, Felipe se había lanzado a la par para los ojos de la mañana. Debía tener lugar en el límite de los bosques de Pont-Avesnes y de la Vendée, a igual distancia de las dos habitaciones, en la misma rotunda (rond-point) de los estanques, que algunos días antes resonaba con las alegres exclamaciones y ruidosas risas de los cazadores saloreando el lunch tan sumamente preparado.

El arma escogida por el duque era la pistola. La distancia treinta pasos, el fuego á voluntad. Felipe aceptó estas condiciones sin repugnancia. Aunque poco práctico en la pistola, en la carabina era de primera fuerza. Y seguro de su buen golpe de vista, pensaba, con feroz alegría, que si arriesgaba su vida, igual a sus enemigos, se quitaría el duque.

Casi toda la sesión estuvo dedicada a esta cuestión de los vapores-correos y a la competencia que el señor marqués de Campo quiere hacer a la empresa de D. Salas...

Ha salido para sus posesiones de Lequeitio la familia del señor conde de Torregrosa.

La recepción que anoche tuvo lugar en casa de los señores duques de la Torre...

Podemos asegurar al colega que da como cierta la dimisión del gobernador de San Sebastián...

Mañana publicará la Gaceta los decretos indultando a Ramón Costa Cagigas de la mitad del resto de la pena...

Los reales órdenes del 2 de agosto de 1875, 14 de octubre de 1876 y 8 de marzo de 1877.

El Sr. Salas sacó todo el partido posible de la causa que defendía.

El día 29 del corriente se celebrará en Colmenar de Creya una corrida extraordinaria de novillos...

El sábado, a la una de la tarde, será recibido solemnemente el embajador marroquí por S. M. el rey.

La sesión del Senado de hoy se abrió a las tres y tres cuartos.

El Sr. Canalejas declara que dos sesiones se terminaron antes de las horas de reglamento en la semana pasada...

La sociedad española de Salvamento de naufragos ha dado cuenta en su última reunión de haberse establecido en el litoral...

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 14 DE JUNIO.

La correspondencia ha recibido esta tarde después de cerradas las ediciones de provincias...

Apertura de la Bolsa de hoy: 3 por 100 exterior español, 28-5/8. Idem interior, 24-1/4.

El tribunal de Cuentas elevó al ministro de Hacienda una propuesta de ascensos por antigüedad...

El Sr. Graells defendió al ministro de Gracia y Justicia de las censuras que le dirige la Alocución...

El Sr. Esteban Collantes rectifica y declara que sabe que el gobierno cobra los impuestos...

El Sr. Esteban Collantes rectifica y declara que sabe que el gobierno cobra los impuestos...

El Sr. Salas sacó todo el partido posible de la causa que defendía.

El día 29 del corriente se celebrará en Colmenar de Creya una corrida extraordinaria de novillos...

El sábado, a la una de la tarde, será recibido solemnemente el embajador marroquí por S. M. el rey.

La sesión del Senado de hoy se abrió a las tres y tres cuartos.

El Sr. Canalejas declara que dos sesiones se terminaron antes de las horas de reglamento en la semana pasada...

La sociedad española de Salvamento de naufragos ha dado cuenta en su última reunión de haberse establecido en el litoral...

El Sr. Salas sacó todo el partido posible de la causa que defendía.

El día 29 del corriente se celebrará en Colmenar de Creya una corrida extraordinaria de novillos...

El sábado, a la una de la tarde, será recibido solemnemente el embajador marroquí por S. M. el rey.

La sesión del Senado de hoy se abrió a las tres y tres cuartos.

El Sr. Canalejas declara que dos sesiones se terminaron antes de las horas de reglamento en la semana pasada...

La sociedad española de Salvamento de naufragos ha dado cuenta en su última reunión de haberse establecido en el litoral...

El Sr. Salas sacó todo el partido posible de la causa que defendía.

El día 29 del corriente se celebrará en Colmenar de Creya una corrida extraordinaria de novillos...

El sábado, a la una de la tarde, será recibido solemnemente el embajador marroquí por S. M. el rey.

La sesión del Senado de hoy se abrió a las tres y tres cuartos.

El Sr. Canalejas declara que dos sesiones se terminaron antes de las horas de reglamento en la semana pasada...

La sociedad española de Salvamento de naufragos ha dado cuenta en su última reunión de haberse establecido en el litoral...

El Sr. Salas sacó todo el partido posible de la causa que defendía.

El día 29 del corriente se celebrará en Colmenar de Creya una corrida extraordinaria de novillos...

El sábado, a la una de la tarde, será recibido solemnemente el embajador marroquí por S. M. el rey.

La sesión del Senado de hoy se abrió a las tres y tres cuartos.

El Sr. Canalejas declara que dos sesiones se terminaron antes de las horas de reglamento en la semana pasada...

La sociedad española de Salvamento de naufragos ha dado cuenta en su última reunión de haberse establecido en el litoral...

El Sr. Salas sacó todo el partido posible de la causa que defendía.

El día 29 del corriente se celebrará en Colmenar de Creya una corrida extraordinaria de novillos...

El sábado, a la una de la tarde, será recibido solemnemente el embajador marroquí por S. M. el rey.

La sesión del Senado de hoy se abrió a las tres y tres cuartos.

El Sr. Canalejas declara que dos sesiones se terminaron antes de las horas de reglamento en la semana pasada...

La sociedad española de Salvamento de naufragos ha dado cuenta en su última reunión de haberse establecido en el litoral...

